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第１４回法務局契約監視会議議事概要

開 催 日 平成２５年１１月２６日（火）

開 催 場 所 法務省大臣官房会計課会議室

出 席 委 員 遠 藤 忠 宏（公認会計士）

河 上 正 二（東京大学教授）

安 田 聖（一橋大学名誉教授）

審議対象期間 平成２５年４月～平成２５年７月

審議対象契約 一般競争契約 ５６５件

件随 意 契 約 ２９９

重点審議案件 一般競争契約 １６４件

随 意 契 約 ６２件

委員からの主

な意見・質問 別紙のとおり，

それに対する

回答等

① 登記情報システムの機器移設作業に係る契約については，作

意 見 具 申 等 業の実施に関する諸条件によっては，法務局の業務に支障を来

さないように，安全・確実に作業を実施できる者との随意契約

とすることは，やむを得ないものと考えるが，今後，一般競争

入札の実施に向けて調達に係わる諸条件を十分に検討して，競

争入札ができるように努力することを望む。

また，やむを得ず随意契約とする場合には，適正な予定価格

を設定すること。

② 消防用設備保守点検業務委託契約については，各法務局は，

複数の業者から見積書等を徴取するなど，市場価格の動向等を

踏まえた上で，過去の落札率，落札金額等を考慮して，より適

正な予定価格を積算していくこと。

③ コピー用紙の購入契約については，平成２４年度と比較し，

より平均単価が下がっており，かつ，各法務局間の金額差も縮
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まっていることから，全体として，更に改善されていることが

認められた。

引き続き，今年度以降も法務局間における契約単価の相違に

ついて原因分析を行い，平均値を上回る単価となっているもの

について，適切な対応を行うこと。

④ 電気供給契約については，今後は，電気事業の自由化の進展

により，競争性が高まっていくことも考えられるので，電気供

給事情を踏まえて，複数庁舎の一括契約等の採用を促進して，

適正な契約方法を検討していくこと。
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【 別 紙 】

質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

１「プリンター消耗品購入契約の検証」

契約金額 51,670,290円

支出負担行為担当官 東京法務局長

ほか22件

（意見） （回答）

全体として，各局における契約単価の 指摘を踏まえ，今後も，引き続き，

バラツキはあまり大きくなく，各局とも 検証・検討を継続していくこととした

適正な予定価格を設定しているものと考 い。

えられる。

２「登記情報システムの機器移設作業請

負契約の検証」

契約金額 1,244,250円

支出負担行為担当官 横浜地方法務局長

ほか２件

（意見） （回答）

作業内容を詳細に示した仕様書が作成 指摘を踏まえ，入札の諸条件等を検

できれば，入札の実施が可能になるので 討していきたい。

はないかと思われる。入札を実施できな

い事情を再度検討し，入札の実施が可能

。となるように必要な対応をしていくこと

検討の結果，やむを得ず随意契約とす

る場合でも予定価格を厳格に積算するこ

と。

３「消防用設備保守点検業務委託契約の

検証」

契約金額 210,000円

支出負担行為担当官 仙台法務局長

（意見） （回答）

落札率が極端に低く，落札額以外の入 指摘を踏まえ，今後は，見積書を徴
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札金額を見ても，予定価格との金額差が 取するなど市場価格を踏まえた上で，

大きくなっていることから，本件につい 予定価格を積算することとしたい。

ては，予定価格を積算する際に，見積書

を徴取するなど，市場価格を適切に踏ま

えていないことが問題である。

４「コピー用紙購入契約の検証」

契約金額 15,949,309円

支出負担行為担当官 東京法務局長

ほか１７件

（意見） （回答）

共同調達等を拡大するなど，契約単価 指摘を踏まえ，今後も，引き続き，

を引き下げるよう取り組んできた成果が 検証・検討を継続していくこととした

出ている。平成２０年度の最安値よりも い。

全ての局が安価になっている。今後も継

続してもらいたい。

ただし，いつまでも単価が下がり続け

るということはないので，今後は，市場

価格の動向に注意しながら，適正な予定

価格を積算していく必要がある。

５「宅配便及び特定信書便送達業務委託

契約の検証」

契約金額 4,555,267円

支出負担行為担当官 東京法務局長

（意見） （回答）

郵便，特定信書便，宅配便の区分けが 指摘を踏まえ，引き続き，取り組ん

適切にされていることが認められる。法 でいきたい。

務局としては，個人情報の管理とも関係

があり，誤発送が一番の問題である。し

っかりと誤発送防止に努めていくこと。

「 」６ 供託金警備搬送業務委託契約の検証

契約金額 957,600円

支出負担行為担当官 横浜地方法務局長
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（意見） （回答）

前回の会議での問題点であった契約相 指摘を踏まえ，検討していきたい。

手のセキュリティ面の確認について，適

切な対応がなされている。

今後は，書類や聞き取りによる確認だ

けでなく，可能な範囲で現地確認等を行

うようにすれば，さらに，確実になる。

７「電気供給契約の検証」

契約金額 51,992,271円

支出負担行為担当官 東京法務局長

ほか１５２件

（意見） （回答）

指摘を踏まえ，今後の動向を注視し今後は，電気事業の自由化の進展によ

ながら検討していきたい。り，競争性が高まっていくことも考えら

れるので，電気供給事情を踏まえて，複

数庁舎の一括契約等の採用を促進して，

適正な契約方法を検討していくこと。

８「複写機保守契約の検証」

契約金額 14,052,276円

支出負担行為担当官 横浜地方法務局長

ほか２５件

（意見）

保守経費のみではなく，機器本体の価 （回答）

格・運用経費を含めたトータルコストで 指摘を踏まえ，検討していきたい。

比較衡量して検討するというのは，適切

な考え方である。

複写機については，次々と新しい機種

が出てくるが，新しい機種は，機能もよ

， 。くなる上に より安価となることがある


